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１年 飯島 虹色
私は，１学期を振り返って，２学期に頑張りたいことがあります。
１つ目は，部活動です。この前の新人戦では惜しくも中央地区出場はできませんでした。

「１勝する」という目標は達成できましたが，とても悔しかったです。このことから，次
の総体の試合では「２勝する」という目標を立てました。そのためにたくさん練習を行い，
一人一人声を掛け合い協力してみんなで勝ちたいと思います。
２つ目は，テストです。１学期のテストでは，成績が下がってきていました。私は，社

会の歴史が苦手なので，歴史を自学ノートに詳しくまとめられるようにしたいです。もっ
と成績を上げるために，今までやってきたテストを見直し，２学期のテストでは，よい点
が取れるように頑張りたいです。
３つ目は，生活面です。私は日ごろからあいさつや掃除をきちんと行うように心がけて

きました。また，提出物もほとんど期限を守って出せるよう計画的に取り組むことができ
ました。しかし，やってきた提出物を家に忘れてしまったことがあるので，荷物の管理な
どを気を付けたいです。きちんとできていることはこれからも継続して自分で伸ばし，直
したい部分をしっかり意識して改善していけるよう頑張って生活したと思います。

祐２年 塚本 也
ぼくが２学期に頑張りたいことは２つあります。
１つ目は，部活動です。なぜ，頑張りたいかというと，新人戦で中央地区に行ったので，

もっとチームに貢献できるようにするためです。また，県トレセンに選ばれるように，中
央トレセンや県リーグでもっと自分をアピールしたり，毎日の練習に集中して頑張ったり
するようにしたいです。また，基礎体力を上げるためにも，家での食事や学校の給食をた
くさん食べて，フィジカル面をもっと強くしたいと思います。
２つ目は，勉強です。ぼくは，社会と理科を頑張っているのですが，苦手な英語と国語

は，あまりよい点数をとることができませんでした。それを改善するために，英語は，家
でもっと英文を読んだり，英作文を書いたりして勉強時間をもっと増やしたいと思います。
国語は，文章問題が苦手なので，もっと問題を読んで慣れていくようにしたいです。何よ
り，家庭学習に必ず取り組みたいと思います。宿題を出すことを忘れて，休み時間や放課
後に残って勉強をするようになると，チームに迷惑をかけてしまうからです。
以上，２つの目標は，自分のためにも，大切なサッカーの仲間のためにも絶対達成した

い目標です。この目標を２学期に必ず達成し，来年の総体では，自分の学力を上げていく
とともに，サッカーでも県大会に進むことができるよう努力したいです。

３年 笹木 桜介
僕は，２学期に頑張りたいことがあります。
それは，受験勉強です。この目標を強く意識したのは，高校見学の時でした｡改めて自分

が通いたい学校を見ることで，「自分はこんなに大きな学校を目指しているのか」と実感
しました。それにより，これからの勉強のモチベーションを高く保てるようになりました。
そのまま僕は，夏休みに受験勉強に取り組みました。夏休みは，苦手教科を克服すること
ができる絶好のチャンスなので，特に，英語と理科に力を入れて勉強しました。しかし，
９月の実力テストでは，思うような結果を残すことができませんでした。きっと，勉強法
を間違えたり，思うように内容が頭に入っていかなかったりしたのだと思います。テスト
を返された時は，とても悔しかったし，「やはり自分には無理なんだな」と心が折れかけ
ました。しかし僕には，諦めたくない理由がありました。それは，将来，心理カウンセラ
ーになりたいという夢があるからです。この夢を叶えるためには，ここで諦めてはいけな
いと強く思いました。結果的には，他の受験生より何歩も出遅れてしまいましたが，この
遅れを取り戻せるように，単語を書くのではなく声に出すなど，今までとは違った方法を
取り入れたり，先生や友達の力も借りながら努力していきたいです。
今の僕は，夏休みの成果が出ず，他の人に差をつけられてしまいました。だからこそ，

他の人よりも時間の大切さは理解しているつもりです。高校見学の時に得たモチベーショ
ンを保ちながら，２学期で巻き返して，自分の夢を叶えられるようにしたいです。



☆第66回茨城県児童生徒科学研究作品展 中央地区展
金賞 昆虫研究７年次！

キバネツノトンボの研究 ３rd season ‐羽化について‐
１年 内山 旬人

銀賞 身近なもので雑草駆除策戦 １年 今川 真
銀賞 ひぐらしの鳴く頃は？ ２年 玉造 陽

☆第66回茨城県茨城県発明工夫展 中央地区展
金賞 深爪防止の爪切り １年 高橋 愛未
銀賞 手を汚したくないあなたに １年 貝塚 璃子
佳作 ポッケに土が入らないエプロン １年 内田 浩介

２学期のはじめにあたり，今日は本校の少し古い話をします。今から６年前，平成28年
度（2016年）のことです。平成28年度ですから，３年生がまだ小学校３年生の時のこと
です。その当時，小川南中学校は，今，小川南小が立っている場所にありました。その年，
この場所への引っ越しが決まっていましたから，前の場所での最後の１年だったときです。
私はそのとき，教頭として小川南中に勤務をしていました。今，南小の子たちが使ってい
る体育館は，当時の南中の体育館です。集会のために体育館に生徒が集まったときには，
今のみなさんの姿と同じように，無駄話をする生徒はいませんでした。盛り上がる場面で
は大いに盛り上がり，静と動をしっかりわきまえて行動できる生徒たちでした。コロナの
ない時代でしたから，集会では毎回，全校生徒でうたう校歌が体育館に響きました。年度
始めには各学級ごとに歌う校歌コンクールも開催されていました。
校舎は壊すことが決まっていましたから古い校舎でした。しかし，今のみなさんが受け

継いでいるように，誰もが，当たり前に黙働清掃をしていました。汚れを見つければ，て
いねいに汚れを取り除きました。古い校舎でしたが，きれいに使い，きれいに掃除をする
生徒たちでした。３月末，とうとう明日が引っ越しという日であっても，生徒たちは膝を
ついて掃除をする生徒たちでした。明日，引っ越しの時には，土足で上がることを話すと，
「明日が引っ越しだからこそ，今日は一番きれいにする」と膝をついて掃除をしていまし
た。修了式を終えての下校時間，長い校舎の前に全校生徒が整然と並び，「ありがとうござ
いました」と校舎へ深々とお辞儀をして帰る生徒たちの姿がありました。大変印象的な姿
でした。翌日，引っ越しと同時に，グラウンドには工事用の重機が入り，その後校舎は解
体されていきました。
以前，学校だよりに掲載をしましたが，当時の南中の校舎のコンクリート片のほんの一

部を今のこの小川南中に運びました。正門を入って右側に桜の木があります。その足下に
あるコンクリート片がそれです。
小川南中学校は，今年で創立57年を迎えます。伝統のある学校です。
古い話をしましたが，では，本校の伝統とは何でしょう。黙働清掃，部活動でのあいさ

つの素晴らしさ，行事で言えば，今年度新たな形で再開をした体育祭，あしのめ祭･･･など
があるでしょうか。
伝統は，はじめから本校にあったものでしょうか。例えば，部活動中のあいさつは，今

から，15年ほど前，その当時の女子テニス部がはじめ，それが他の部活動に広がり，今も
引き継いでいるもの･･･と聞いています。よい伝統を引き継ぎ，次につなげるのもみなさん
です。コロナ禍により中止していた行事を再開し，新たな形で伝統を創るのもみなさんで
す。伝統は，みなさん一人一人が創るもの，そして，受け継ぎつなげるものです。反対に，
そのときの行動によっては，脈々と受け継いできた伝統を途絶えさせてしまうこともある
かもしれません。みなさん一人一人の「気付き 考え 行動する」ことが，伝統を継承し
たり，新たに創り上げていくことになると私は考えています。
ここにいるみなさんの，小川南中学校の大切な伝統を受け継ごうと行動するみなさんの，

新たなよい伝統を創ろうとするみなさんの，この２学期の「気付き 考え 行動する」姿
を楽しみに，始業式の私の話を終わります。


